



# 一般質問の あらまし



防災

## ■避難所の耐震対策は

本市には基幹避難所 一般避難所あわせて52か所の避難所があるが、そのうち耐震改修済みまたは改修不要のものは半数の26か所しかない。避難所の100%耐震化に向けた今後の改修計画を伺いたい。  
**答** 避難所のうち小中学校については、校舎本体の耐震改修を優先し、平成18年度までに耐震診断がA判定、B判定となつている18校31棟の校舎の補強工事を行い、19年度には1校2棟の改築を行います。避難所としての体育館の補強は、その後に地域のバランスを考慮して実施する計画です。また、小中学校以外の避難所については、県の施設である高等学校の1校を除き、早急に補強を予定しています。

地震対策や浸水対策を最優先事業とするため、当面凍結することとしていました。しかし、桜井地域のまちづくりの観点や防災上の観点から是非とも必要なものであり、平成17年度で市内一円の防災対策も峠を越す段階になつてきましたので、工事着工の時期などについて名鉄と協議をしてきたところです。現在の進ちょく状況については、用地確保について桜井区画整理地区内の補償物件12件のうち6件が移転または契約済みであり、残り6件についても引き続き早期移転をお願いしていきます。また、今後の計画についてですが、名鉄との工事協定、工事着手の時期については、国から補助金をもらう関係で平成20年度には完成する必



鉄道立体交差事業が予定されている桜井駅周辺

スケジュール的には、関係者や占用者の意向を確認のうえ、今年度と来年度に工事の実施設計を進めながら国庫補助事業の採択を受け、平成18年度からおおむね2年間で整備をしたいと考えています。また、工事手法についても地元商店街の各店の商売に影響のないよう、商店の皆さんと協議しながら検討していきたいと考えています。

観、歩道の段差解消なども含めた整備計画を進めており、現在地元商店街の皆さんと協議をしている状況です。

要があるため工事期間が逆算して、平成17年の12月議会には工事協定締結議案の上程をし、平成18年度当初には工事に着手したいと考えています。

### ■電線類地中化整備事業は

問 J R 安城駅前から碧海信用金庫本店までの電線類地中化整備事業については、実現に向けて熱い議論を交わし、具体的な街路の計画も煮詰まつてきていると聞いています。事業スケジュールはどうなっているか。

答 電線類地中化整備事業は、JR安城駅の駅前通りについて、商店街の活性化も図りつつ、単に電線の地中化のみの整備ではなく、駅前通りにふさわしいまちづくりの観点も視野に入れ、まちなみ景

問 災害時に対応するためには人材の確保が必要となるが、どのような教育・訓練がされているか。

協力体制を作っています。また愛知県としては「全国都道府県における災害時の広域応援に関する協定」や中部9県1市による「災害応援に関する協定」が結ばれています。

大災害時には県外の自治体との協力体制は必要なものと考えられますので、単に災害協定を結ぶだけではなく、日ごろから市の市民交流が大切であり、国内の姉妹都市・友好都市のような市民交流をベースとした協力関係ができれば、より効果的な災害支援協力ができるものと考えます。

■災害時に対応できる人材の確保について

**問** 本市における災害時の支援体制ネットワーク構築はどの程度進んでいるか伺いたい。

**答** 防災協定を含めた支援体制のネットワークとして、行政間では「衣浦東部広域行政圏災害時相互応援協定」や「愛知県内広域消防相互支援応援協定」など相互応援協定を、医療関係では市内医師会と「災害時の医療救助に関する協定」などを、また民間とも食料品や生活必需品及び物資輸送車両の供給に関して協定を結び、支援・

■防災ネットワークは

答 現在、衣浦東部広域連合から



放課後を楽しく過ごす桜林児童クラブの子どもたち

補  
文

年度とするものです。計画策定スケジュールとしましては、17年1月に保健・医療・福祉などの関係者や学識経験者、公募市民を含めた被保険者代表から組織される「安城市高齢者保健福祉計画策定委員会」を設置し、介護保険制度の見直し状況に合わせ、本計画策定のために検討、審議しパブリックコメントを経て17年度末までに策定します。

なお、国の見直し策においては、介護予防の推進、認知症ケアの推進、地域ケア体制の整備を新たな課題として進めていく予定です。

終了時間を3分早めて午前8時から45分までにそれぞれ延長することとしました。ただし、将来の望ましい開設時間につきましては、保護者の皆さんのが就労時間の推移や働き方の変化によつて大きく変わるものですから、今後とも拡大の方向で検討する必要があると考えています。

## ■介護保険の見直しについて

問　国では17年度国会において介護保険制度の改正が予定されてい  
るが、市の計画について伺いたい。  
答　安城市においては国の介護保  
険制度の見直しにあわせ、第4次  
高齢者保健福祉計画を策定するこ  
ととなりました。これは平成18年  
度から22年度までの5か年を計画

つて いるかお聞かせ願いたい。  
答 桜井駅周辺の鉄道立体交差事  
業について、市長選の公約で、

■ 桜井駅付近の鉄道立体交差事業の進ちょく状況と今後の計画は

問 桜井駅周辺地区は、本市の南部地域の新たな拠点として位置付けられ、土地区画整理事業と鉄道立体交差事業があわせて進められている。中でも鉄道立体交差事業の早期の完成は沿線住民の交通安全の確保、災害に強いまちづくりにつながると考えるが、進ちょく状況と今後の計画はどのようににな

象に検討しています。

A black and white photograph showing a severely damaged building, likely a residence, tilted at an angle and partially collapsed. The structure is surrounded by trees and appears to have suffered significant seismic damage.

都市整備



卷之三

